

# 第48回生版 学年通信

兵庫県立伊川谷高等学校 48回生  
発行所 〒651-2104  
神戸市西区伊川谷町長坂 910-5  
県立伊川谷高校 印刷室  
電話 代表 078-974-5630  
FAX 078-974-5631  
https://www.2hyogo-ced.jp/weblog2/ikawadani-hs/

紙面から  
5 4 3 2 1

学年版百人一首大会だ  
食堂、閑散  
寒波到来凍り付く湖面  
3年生家庭学習に入る  
教師も一緒に持久戦

兵庫県立伊川谷高等学校  
逍遙歌(3番)  
作詞 矢田部 大  
作曲 岡村 健治  
秋古寺の石だたみ  
紅葉の錦散り敷けど  
あゝ我が友よ常磐木の  
不易の掲示君聞くや

学年キャッチフレーズ  
笑顔・夢  
校訓  
自主 協同

## これが48回生百人一首大会だ!

—学年版—



「うかりける〜」  
「ぎやあ〜」  
会場がどわっと湧きます。  
お手つきやんけ!  
「もう分からんわあ〜泣」  
と激しい人もいれば、  
「ちはやあ〜」  
と手が伸び「えっ?」という  
間に取る人もいます(笑)。  
周りは落胆します。目の  
前にある札を両脇の人に  
越され、あいやいや。  
「ちはやあ〜」  
ハイ!  
やっぱこの句は盛り上がり  
ますね。

各班5〜8名での対戦  
です。上の句を読むときは  
驚くほど『し〜んっ』  
となります。札を取ると  
ハイ、ハイ、ハイ  
一瞬の差で、  
ああ〜  
途中、野田先生の  
「後半になりました。目  
指せ120枚!」  
にツッコむ人は誰も居ま  
せんでした。残り札が少  
なくなると、皆の頭が次  
第に接近し〜(笑)。  
寒さ忘れるこの熱気、  
文章では伝えられませぬ。  
体育館にはBGMとして  
琴の演奏が響き渡ります。

で、その数は何と38枚!  
試合後は個人戦各班の優勝  
者、大将戦・副将戦の優勝  
者に拍手です。  
パチ。パチ。パチ  
全体の結果は左の通り。  
最後に皆で記念写真を撮り  
ました。楽しかったわー

1月24日から全国を襲っ  
た寒波の波はイカ高をも飲  
み込みました。そして25日、  
遂にイカ高湖(昔、古田新  
太さんが飛び込んだと言わ  
れていいる昇降口正面の池)  
に本格的な氷が張りまし  
た。一部を砕き手にすると、  
その厚さは8ミリ程ありま  
す。水を上から押すと、  
ミンミン。  
と心地よい音が鳴ります。  
ピリッとした空気感、いよ  
いよイカ高も本格的な冬の  
到来です。

普通の君達に辛い思  
いや苦しい思いをさ  
せたくない、と考  
えるのが教師だと思  
う。しかし私は若干違  
う。今のうちに少しの悩  
みや苦しみにぶち当  
たっておいて欲しい。  
これを経験しておいて欲  
しい。そしてそれを乗り越  
える力を身に付けて欲しい。そう  
思っている。▼社会に出れば、  
仕事に家庭、人間関係など様  
々な問題に直面する。必ず  
ある。もしかしら、それを  
一人で乗り越えなければなら  
ないかもしれない。そのとき、  
それに対応するだけの力がな  
ければ、あなたは社会で生き  
ていけなくなってしまう。▼  
今なら、壁にぶち当たっても、  
一緒に考えてくれる友が居  
る。家族が居る、先生が居る。  
必ず誰かが力になってくれ  
る。だから今のうちに、将来  
やっていくであろう『人生の  
壁』を乗り越えるだけの力を  
付けて欲しいのだ。▼人は一  
人では生きていけない。必ず  
「仲間」が必要だ。では「仲  
間」とは何か。楽しさを共有  
する者だけが仲間ではない。  
苦しさを共有できる者こそ  
が仲間なのだ。▼時にはケン  
カをし、でもすぐに仲直りを  
し〜。時には感情のぶつかり  
合いがあってもいいじゃない  
か。その結果、初めて得られ  
る信頼もある。それこそが「仲  
間」だ。今、ここで得た仲間  
はこれから先、君達の一生の  
支えになってくれるかもしれ  
ない。そんな仲間、「友」に  
出会って欲しい。決して君達  
は一人じゃない! (福田)

徹底的に『目的意識』の設定による  
「自己実現」を目指し続ける48回生  
カリスマ教師が語る、受験競争を勝ち抜き、  
学年団を再生させるための  
学年経営とは――  
著者渾身のメッセーシ第一弾  
100万円お祝い  
伊川光子  
兵庫県立伊川谷高等学校  
48回生学年版

前週のクラス別百人一首  
大会に続き、1月24日(水)  
の6限目、学年版百人一首  
大会を開催しました。外は  
ニュースにもなるほどの極  
寒です。皆防寒具を着込み、  
強力ストーブ君4台も登場  
する厳戒態勢で行いました  
が、一番熱かったのは皆の  
熱気でした。  
「もう分からんわあ〜泣」  
と始める前から、  
「もう分からんわあ〜泣」  
という人もいます。まだ  
まだこれからのぞ!  
読みは学年の先生が交  
代で行います。上の句で  
「うかりける〜」  
「ぎやあ〜」  
会場がどわっと湧きます。  
お手つきやんけ!  
「もう分からんわあ〜泣」  
と激しい人もいれば、  
「ちはやあ〜」  
と手が伸び「えっ?」という  
間に取る人もいます(笑)。  
周りは落胆します。目の  
前にある札を両脇の人に  
越され、あいやいや。  
「ちはやあ〜」  
ハイ!  
やっぱこの句は盛り上がり  
ますね。

3年生が学年末試験に  
入ってから、食堂利用者  
が1&2年生のみになり  
ました。利用者が減り、  
余裕で利用できる状態に  
なっています。  
閑散とした食堂

「食堂寒い〜」  
なるほど、ちよっと利用  
者が少ない理由のひとつ  
に室温も関係しているんだ  
ね。確かに空調設備の  
ない本校の食堂、夏は暑  
く冬は寒いです。  
おや?食堂のご飯を教  
室に持ち込んで食べてい  
る人を発見、  
「ダメなんですか?」

「食堂寒い〜」  
なるほど、ちよっと利用  
者が少ない理由のひとつ  
に室温も関係しているんだ  
ね。確かに空調設備の  
ない本校の食堂、夏は暑  
く冬は寒いです。  
おや?食堂のご飯を教  
室に持ち込んで食べてい  
る人を発見、  
「ダメなんですか?」

「食堂寒い〜」  
なるほど、ちよっと利用  
者が少ない理由のひとつ  
に室温も関係しているんだ  
ね。確かに空調設備の  
ない本校の食堂、夏は暑  
く冬は寒いです。  
おや?食堂のご飯を教  
室に持ち込んで食べてい  
る人を発見、  
「ダメなんですか?」

「食堂寒い〜」  
なるほど、ちよっと利用  
者が少ない理由のひとつ  
に室温も関係しているんだ  
ね。確かに空調設備の  
ない本校の食堂、夏は暑  
く冬は寒いです。  
おや?食堂のご飯を教  
室に持ち込んで食べてい  
る人を発見、  
「ダメなんですか?」

いまの48回生の学習状態は  
企業で言えば「崩壊寸前」  
早く手を打たないと  
大変な事になる!  
徹底した『目的意識』の設定による  
「自己実現」を目指し続ける48回生  
カリスマ教師が語る、受験競争を勝ち抜き、  
学年団を再生させるための  
学年経営とは――  
著者渾身のメッセーシ第一弾  
100万円お祝い  
伊川光子  
兵庫県立伊川谷高等学校  
48回生学年版



かばれまらぬ ぶたのつらさ  
寒い〜  
寒い〜  
寒い〜  
寒い〜  
おは??

完全保証キャンペーン  
伊川谷高校48回生にだけ  
伊川谷高校 四十八回生  
3箇所保証

3年生、家庭学習期間に入る  
3年生は学年末試験も終わり、1月30日(火)から  
家庭学習期間に入りました。残りの登校は卒業式  
前日(2月28日)と当日(29日)の2日間のみです。  
以前は卒業式前日、体育館に全校生徒が入り  
『記念品贈呈式』等の式典を行っていましたが、新  
型コロナの流行後は2・3年生のみでの実施にな  
っています。という事は、全校生徒が一堂に会したの  
は3学期の始業式が最後?  
今年の卒業式も在校生  
の出席は送辞を読む生徒  
だけになりますので、お世  
話になった先輩にお礼を言  
いたい人は、この2日間の  
放課後等を活用し、  
しっかり  
思いの丈を  
伝えてください!



笑顔と夢を、  
48回生と  
笑顔を  
笑顔・夢  
自主 協同

34号となりました。

決まらぬ将  
来への焦り  
全国での競  
争力低下...  
超合理化  
学年経営  
朝読・家庭学習・自習の積極活用を促す

この学年はすぐにも潰れてしまう!  
一人あたりの学習時間の大幅不足  
→帰宅後学習時間を2時間以上に増やせ!  
ゆとり教育の終焉で学習量の大幅増加  
→嘆いていても始まらない!やるしかない!  
「出来ませんでした」と言うのは簡単  
→一度きりの人生で「出来ませんでした」は不要!

伊川社  
発行: 48回生2024  
651-2104 神戸市西区伊川谷町長坂 910-5  
兵庫県立伊川谷高等学校 078-974-5630  
https://www.2hyogo-ced.jp/weblog2/ikawadani-hs/

